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　　央广网北京 3 月 19 日消息
（总台中国之声记者管昕）据中
央广播电视总台中国之声《新闻
纵横》报道，棚户区改造是一项
重大的民生工程。近日，有群众
向总台中国之声新闻热线 400-
800-0088 实名举报称，湖南省
邵阳市洞口县向上级申报的多个
棚改项目涉嫌造假。
　　连日来，中国之声记者实地
走访了洞口县多个早在2015年、
2016 年就应该已完成的棚改项
目，却发现有的棚改项目并未实
施，现场无任何改造迹象；有的
项目所在区域在申报棚改之前，
刚进行过商业地产开发……这些
棚改项目为何名不副实？
　　棚户区一般是指城镇建成区
范围内，居住密度高、使用年限
久、房屋质量差、市政基础设施
不健全等居住环境脏、乱、差的
房屋。棚户区改造主要有三种模
式：新建安置房、货币安置和环
境综合整治。
　　对照湖南省住房和城乡建设
厅公示的年度棚改项目信息备
案表，中国之声记者近日实地走
访了洞口县 2015 年、2016 年大
部分的棚改项目以及 2017 年、
2018 年部分棚改项目。根据项
目备案信息，当地曾于 2015 年
实施洞口县高沙镇中和社区棚户
区改造项目，项目地点位于高沙
镇中和街，总投资 9000 万元，
棚改共涉及 1500 户，其中安置
房建设1200户，货币安置300户。
棚户区改造安置房建设于 2014
年12月开工，2015年12月建成。
　　3 月 14 日，记者来到洞口
县高沙镇中和街。街道沿河而
建，记者沿中和街从头至尾走了
一遍，看到两侧房屋是多层居民
自建房，不少建筑为老旧房屋，
有的房屋已年久失修，上面贴有
危房标识。
　　记者：这条街沿线有进行过
棚改吗？
　　居民：没有，就这样！
　　记者：有建安置房吗？
　　居民：没有。
　　记者：有给你们修路吗？
　　居民：没有！
　　记者：2015 年的时候上面
有拨付资金说给你们进行棚改。

　　居民：没有听说过。这都是
老房子没有改造过。
　　中和街多位居民告诉记者，
这里没有进行过棚户区改造，既
没有拆迁旧房子，也从未建过安
置房。有居民反映，一些房屋有
倒塌的风险。此外，这里的雨污
水管网没有分流，多位居民指着
排污口告诉记者——
　　居民：一到夏天这里就好臭。
这个地方的污水，你去看一下。
　　记者：你是说它这个管网与
污水没有分流是吧？
　　居民：马路上的污水全部是
往我们这里一直冲到河里的，到
夏天的时候好臭的，不是说要修
下水道吗？都 10 年了！我们现
在都在反映这个事儿，也没看见
他们有动作。
　　湖南省住房和城乡建设厅的
相关文件显示，棚改项目的资金
由中央、省补助资金和地方筹集
资金组成。记者掌握的一份洞口
县政府会议纪要显示，2015年，
洞口县棚户区改造安排补助资金
2855 万元，其中洞口县高沙中
和社区项目 1241 万，共 1500 套
51000 平方米。
　　记者又来到洞口县竹市镇，
找到洞口县已于 2016 年实施的
竹篙塘社区棚户区改造项目，附
近村民告诉记者，这里还是废弃
多年的厂房，没有进行过棚改。
　　记者：这个地方是植物油厂
是吧？
　　村民：是植物油厂，这都是
（占的）我们村里的地。
　　记者：这个区域有住户吗？
　　村民：这个厂全部荒废了，
没有住户。
　　记者走进原植物油厂地块，
里面杂草丛生，部分厂区出租给
了一家医院。植物油厂地块紧邻
竹市镇向阳村，多位附近村民对
记者表示，植物油厂地块根本没
有住户，更谈不上棚户区。
　　记者：周边有没有棚改安置
房，你们有听说吗？
　　村民 1：没有啊，没有什么
改造过的安置房。
　　记者：有 200 户是货币安置
的，拿钱走人的。
　　村民 2：没有，根本就没有。
　　记者：周边有没有修路？这

个项目是 2016 年的项目。
　　村民 2：2016 年这里没有修
路。我们这个路都是前年修的，
还都是我们到处到村里去吵，才
把这个路修好。
　　2016 年湖南省棚改项目信
息备案表显示，位于植物油厂
的洞口县竹篙塘社区棚户区改
造项目，总投资 4600 万，总面
积 35200 平方米，实施主体为竹
市镇政府，涉及总户数 400 户，
200 户货币安置，安置房建设 90
套，综合整治 110 户，安置房早
于 2016 年就已建成。
　　早在 2013 年，国务院的相
关文件就明确要求，合理界定城
市棚户区具体改造范围。此后住
房城乡建设部和湖南省住房和城
乡建设厅也陆续印发文件要求，
严格把握棚改范围和标准。洞口
县的这些棚户区改造项目是如何
通过审批的？
　　位于洞口县高沙镇的高沙
酒厂棚户区改造项目，总投资
3800 万，实施主体为高沙镇政
府，涉及总户数 223 户，其中货
币安置123户，建设安置房60套，
综合整治 40 户。安置房建设的
开工年份和建成年份均为 2016
年。
　　3 月 14 日，记者找到该项
目所在地 -- 原高沙酒厂，现场
已是新天地商业街。据反映人曾
先生提供的相关文件显示，新天
地商业街备案登记的名称为高
沙商贸大市场。2011 年开工，
2014 年竣工验收。
　　曾先生介绍：“整个商业步
行街 2014 年就已经修建完成，
但在 2016 年又被申请了 223 户
的棚户区改造。”
　　记者在现场看到，这是一个
商住综合体项目。多位在此居住
的居民表示，他们购买的是商品
房，早已拿到了不动产登记证。
　　记者：这个地方是棚户区
吗？棚户区安置房。
　　居民 1：不是，没有。
　　记者：上面的都是商品房，
没有棚改的房子吗？
　　居民 2：没有，这里不是棚
改房，一楼和二楼是商铺，上面
的全部都是住房，是商品房。
　　已建成的商业地产项目，所

湖南洞口多个棚改项目名不副实：大量
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”　　据记者掌握
的多份判决书显
示， 因 在 2015
年、2016 年 洞
口县多个棚改项
目的资料收集审
核过程中存在利
益输送问题，洞
口县原房产局住
房保障办副主任
袁红被以受贿罪
追究刑事责任。
此 外，2015 年
洞口县易旺食品
有限公司棚改项
目，因虚构 500
户安置补偿户
数，骗取棚户区
改造中央补助资
金 1154 万， 相
关人员被以诈骗
罪判刑。

在区域为何还能拿去申报棚改
项目？在洞口县，并不只是这
一处。当地 2015 年实施的洞口
县楴燃大厦、救控中心区域棚
户区改造项目，也是类似情况，
该项目早在 2013 年就已开工建
设，是商业地产项目，上报称
建设了 445 套棚改安置房，货
币安置 135 户。
　　和记者在现场所见不同，
2021 年 2 月，洞口县城市建设
投资开发有限公司在回复曾先
生的信访反映中称，已将植物
油厂和高沙酒厂的闲置厂房改
造成棚改安置房。今年 3 月 15
日，洞口县纪委监委针对曾先
生的举报反馈称，他反映的问
题部分属实。
　　洞口县纪委监委工作人员
说：“致使大量国有资产流失
的问题是部分属实的，洞口县
纪委已对相关人员共 21 人都进
行了追责。”
　　洞口县纪委监委出具的调
查处理情况回复反馈单中提到，
洞口县在 2015 年、2016 年实施
棚改项目过程中，高沙镇、竹
市镇、江口镇、毓兰镇、花园镇、
县住房保障中心和县城投公司
均存在未经县政府报批，也没
有向省、市报备，擅自调整项
目实施方式为综合整治，竹市
镇在第二期棚改项目中虚报了
90 户，高沙镇在高沙酒厂棚改
项目中虚报了 60 户，虚报安置
户数争取的项目资金均由原县
房产局统一用于其他棚改项目。
　　据记者掌握的多份判决书
显 示， 因 在 2015 年、2016 年
洞口县多个棚改项目的资料收
集审核过程中存在利益输送问
题，洞口县原房产局住房保障
办副主任袁红被以受贿罪追究
刑事责任。此外，2015 年洞口
县易旺食品有限公司棚改项目，
因虚构 500 户安置补偿户数，
骗取棚户区改造中央补助资金
1154 万，相关人员被以诈骗罪
判刑。
　　几天前，洞口县住房和城
乡建设局局长王建平找到曾先
生表示，当年的棚改项目确实
存在一些弄虚作假的情况。“你
讲的植物油厂也好，酒厂也好，
以这个（棚改）名义搞周边配
套建设了。上报的申报棚改户
信息里面有不实事求是的，肯
定有假的，我们后来查核了，
这个是事实，有多少不实我没
有准确数字。如果你再去讲其
他所有的项目怎么样的话，我
觉得这个伤害就很大了，不要
再讲别人了。”
　　棚改项目的申报有着严格
的审核程序，项目资金必须专
款专用。洞口县的棚改项目到
底还有哪些违规之处？时隔多
年，个别棚改项目根本不存在，
难道就无人知晓吗？中央和省
级拨付的补助资金用在了哪
里？中国之声将持续关注。


